

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx EL GRAN DIARIO DE MÉXICO ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$15

Lunes 29 de marzo de 2021

IMAGEN DEL DÍA

LA REGIÓN MENOS TRANSPARENTE

Valle de México.— La tarde de ayer el Valle de México registró niveles de contaminación nunca antes vistos desde que se miden, debido a una fuerte **tolvanera** que cubrió municipios del Estado de México y la capital del país, donde los **índices de la calidad del aire se calificaron como "extremadamente malos"**. | METRÓPOLI | A20



VALENTE ROSAS/EL UNIVERSAL

Indigna muerte de mujer sometida por policías



Videos dan cuenta de cómo una policía somete a la mujer, de origen salvadoreño, con una rodilla en la espalda y la deja inconsciente.

Autoridades, activistas y sociedad condenan el deceso de una salvadoreña en Tulum

ADRIANA VARILLAS
Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Cancún.— La muerte de Victoria Esperanza Salazar Arriaza, originaria de El Salvador, quien fue sometida por cuatro elementos de la policía municipal de Tulum, Quintana Roo, generó la condena de autoridades, activistas y la sociedad ante un caso de presunta brutalidad policiaca. Los hechos ocurrieron el sába-

do en Tulum. Según las primeras versiones, Victoria estaba "alterando el orden público" y al lugar llegaron cuatro elementos, tres hombres y una mujer.

En los videos que circularon en redes sociales se observa a la mujer tirada en el suelo y esposada mientras la agente policial la mantiene en el piso colocando una rodilla en su espalda.

En otro video se observa a Victoria inconsciente y a los agentes subiéndola a una patrulla. La fiscalía de Quintana Roo informó que investiga los hechos con carácter de homicidio y la participación de elementos de la policía municipal, que ayer fueron separados de sus cargos.

| ESTADOS | A16

Bajo la lupa, 20 mil contratos por ley energética de AMLO

Preocupa a empresarios que la **iniciativa del Presidente, que analizará los permisos de la cadena de petrolíferos**, deje a la inversión privada en situación vulnerable e incertidumbre jurídica

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

La iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para cambiar la Ley de Hidrocarburos da discrecionalidad al gobierno para revisar más de 20 mil permisos que se otorgaron a particulares de la cadena de petrolíferos tras la entrada en vigor de la reforma energética del sexenio pasado, advirtieron representantes del sector.

Empresarios consultados que pidieron el anonimato para evitar conflictos con la autoridad señalaron que la lupa incluirá permisos para operar y abrir nuevas estaciones de servicio o solicitudes que se presentaron para dejar la franquicia de Pemex y migrar a otras marcas.

Consideraron que si la autoridad detecta anomalías o afectación a la seguridad energética o económica del país "intervendrá la operación e instalaciones

7,735
ESTACIONES DE SERVICIO
de la franquicia Pemex operan en el país.

de inversionistas, expropiándolas o usando la extinción de dominio si se comprueban ilícitos o actos de corrupción".

Agregaron que es preocupante porque se deja a la inversión privada en situación vulnerable y en incertidumbre jurídica.

El Ejecutivo envió el viernes pasado su contrarreforma energética, que busca también devolverle poder y control a Pemex en la industria petrolera.

| CARTERA | A22



UD
EL TRICOLOR VA A LOS OLÍMPICOS
Con goles de Uriel Antuna y Johan Vásquez, la Selección Mexicana derrota a Canadá y obtiene el boleto para Tokio.
| B1 |

Salinas Pliego: el INE no es democrático

Protege intereses oscuros y debe desaparecer, asevera dueño de TV Azteca

El presidente y fundador de TV Azteca, Ricardo Salinas Pliego, propone la desaparición del Instituto Nacional Electoral porque está "secuestrado" por partidos políticos, protege intereses "oscuros" y no es democrático.

En lugar del INE se debe dar paso a un instituto que refleje un nuevo arreglo social que garantice "la verdadera democracia", que esté sujeto a contrapesos de la sociedad y con un perfil estrictamente ciudadano, además de contar con un presupuesto adecuado ante las graves carencias en el país, afirma el presidente de Grupo Salinas en un artículo de opinión que hoy publica EL UNIVERSAL. **Redacción**

| NACIÓN | A6

GARCÍA CABEZA DE VACA, UN POLÉMICO DESAFUERO

HORACIO JIMÉNEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

El proceso que inició la Fiscalía General de la República (FGR) contra el gobernador de Tamaulipas Francisco Javier García Cabeza de Vaca se da en un contexto electoral y con declaraciones que acusan al panista de nexos con el crimen organizado, enriquecimiento ilícito, malversación de

fondos, compra de decenas de casas en Estados Unidos, pero ninguno de estos señalamientos vienen comprobados en la carpeta de investigación.

La FGR sólo sustentó las acusaciones de delincuencia organizada, lavado de dinero y defraudación fiscal con que pretendía retirar la inmunidad procesal al gobernador.

| NACIÓN | A8

OPINIÓN

- **NACIÓN**
- A2 Paola Rojas
- A12 León Krauze
- A14 Mauricio Merino
- A14 Héctor Cortés Serrano
- A14 Margarita Zavala
- A15 Leonardo Quiroz
- A15 José Antonio Crespo
- A15 Carlos M. Urzúa
- A15 Ricardo Monreal
- **CARTERA**
- A23 Mario Maldonado
- **CULTURA**
- A31 Guillermo Fardaneli



ALEJANDRO HOPE

"Tenemos en las policías y las fiscalías un coctel explosivo de pobre formación, maltrato continuo e impunidad sistemática. Eso lleva casi de forma inevitable a tragedias como la de Tulum"

| A21 |

\$21.04
DÓLAR AL MENUDEO

Año 104,
Número
37751
CDMX
40 págs.



\$69 por 1 mes **Infórmate en el periódico más objetivo de México**



SUSCRÍBETE A LA NUEVA PLATAFORMA DIGITAL DE EL UNIVERSAL
Mensualidad Digital Plus.
Primeros 6 meses, después \$99 por mes

